





1. Dalam menangani sebuah keluhan pelanggan, Al-Hasyimi memberikan kebebasan bagi siapa saja yang ingin menyampaikan keluhan secara komunikasi interpersonal, baik secara telephon, maupun datang langsung kesekretariat Al-Hasyimi.
2. Dalam menangani keluhan pelanggan, *customer relation* selalu mengawali dengan salam, melempar senyum, dan mempersilahkan untuk menyampaikan keluhannya dengan sangat baik.
3. Dalam penanganan keluhan, *customer relation* selalu menyampingkan segala persepsi negatife tentang pelanggan.
4. Pemberian *attention* oleh *customer relation* dengan symbol diam, mendengarkan dengan baik setiap keluhan pelanggan seolah *customer relation* mengalami saat-saat yang dilakukan oleh pelanggan.
5. Dalam penanganan keluhan pelanggan, sikap yang dilakukan *customer relation* diawali permintaan maaf dan juga ucapan terimakasih. Dilanjutkan dengan dengan pemberian atensi kepada pelanggan untuk menyampaikan keluhannya. Ketika hal tersebut baerjalan, sikap yang ditunjukkan *customer relation* adalah berupa *empathi*, yaitu mendengarkan dengan baik, didukung anggukan kepala dan senyuman yang terus dilempar menandakan bahwa *customer relation* benar-benar serius dan perhatian terhadap kepentingan pelanggan.
6. Sikap berikutnya adalah *customer relation* secara sigap memberi penjelasan sebagai umpan balik atas keluhan yang diberikan pelanggan dengan ramah, professional, tidak ada rasa marah ataupun kesal, pengolahan kata-kata yang baik Seperti panggilan Ibu / Bapak (secara utuh), gerakan tangan, mimik dan





mengkonfirmasi bahwa dalam kasus atau fenomena penelitian ini ada keterkaitannya dengan sebuah teori dialektik relational.

Teori dialektika relasional merupakan sebuah teori komunikasi yang menyatakan bahwa hidup berhubungan dicirikan oleh ketegangan-ketegangan atau konflik antar individu. Konflik tersebut terjadi ketika seseorang mencoba memaksakan keinginannya satu terhadap yang lain.

Ketegangan dialektika merupakan hal-hal yang berlangsung secara terus-menerus, dan untuk mengatasinya terdapat empat strategi dasar yang dapat ditempuh, yakni pergantian bersiklus, segmentasi, seleksi, dan integrasi. Pergantian bersiklus terjadi ketika orang-orang memilih satu dari dua hal yang berlawanan pada waktu tertentu secara bergantian dengan yang lain. Segmentasi adalah pemisahan arena untuk menekankan dua hal yang berlawanan. Seleksi merujuk pada pemberian prioritas di antara berbagai ketegangan yang ada. Dan, integrasi merupakan sintesis dari dua atau lebih hubungan yang berlawanan.

Dalam upaya menangani keluhan pelanggan oleh *customer relation* layanan aqiqah Alhasyimi biasanya pelanggan akan bersikap sebagaimana strategi yang ada dalam teori dialektik relational. Hal tersebut bisa berupa pernyataan bahwa pelanggan mengerti akan konfirmasi yang diberikan oleh *customer relation* (“oooo...begitu ngge”).